



¿Qué hacer cuando hay descontento?

¡MOVILIZARSE!

Los últimos meses han mostrado un auge de protestas populares. Obreros, cesantes, portuarios, areneros, estudiantes universitarios y secundarios, dicen ¡basta! a los abusos de la burguesía y de las autoridades de gobierno, sus fieles servidores.

páginas 4 a la 13



El carácter reaccionario de la religión católica
(pág 14)

Artículos de análisis:

Populismos y modestas utopías (pág.3)

La clase obrera no necesita de la burguesía y sus instituciones (pág.10)

Sobre las movilizaciones:

La lucha estudiantil... Otra de las luchas que está dando nuestro pueblo (pág.4)

El movimiento estudiantil en el Pedagógico se reorganiza. (pág.5)

La lucha por el pase es otro argumento de la lucha de clases (pág.7)

Y por eso... ¡Sindicato Unión y Progreso! (pág.8)

Sindicato N°2 de Soprole en huelga legal. (pág.12)



A los 135 años del nacimiento de V.I. Lenin
(pág 15)

LAS TAREAS DE LOS REVOLUCIONARIOS COMUNISTAS

La clase y el pueblo han conmemorado un nuevo 1° de mayo coronando con ello dos meses de intensas movilizaciones y luchas. Ha sido relevante, en este sentido, el repunte de la lucha y protesta de las masas contra el gobierno y la gran burguesía: la huelga y marcha de los obreros y trabajadores de SOPROLE por mejores salarios; la huelga de los trabajadores de su Partner en Valparaíso; la lucha de los cesantes de Lota por el derecho al trabajo; la combativa lucha de los pescadores en Valdivia contra la injusta repartición del recurso pesquero; la lucha de los estudiantes de Enseñanza Media y Básica por exigir gratuidad en el pasaje de la locomoción colectiva y en la PSU; la lucha de los estudiantes de las Universidades del Consejo de Rectores contra una Ley de Financiamiento que acarrearía más deudas y perjuicios a los hijos del pueblo; la protesta de los sin casa y de los deudores habitacionales; el paro nacional de los trabajadores del Servicio de Aduanas por un sistema de retiro digno y los del Ministerio de Relaciones Exteriores por mejoras a los sueldos.

Todo este torrente de luchas, sin embargo, aún no logra convertirse en un movimiento anti-imperialista consecuente, combativo y revolucionario. Los comunistas hemos hecho poco todavía por explicar a las masas y relacionar estas luchas, aún aisladas, con la condición semicolonial del país. La transformación de este movimiento de masas espontáneo en movimiento revolucionario de masas no se produce automáticamente. Es necesaria la actividad consciente. Esto significa que no podemos sentarnos a esperar, o reducir nuestro quehacer a la parsimoniosa entrega de propaganda. Todas estas luchas, que duda cabe, crean las mejores condiciones para la actividad de los comunistas revolucionarios. Hay que ligarse a las masas, a sus luchas, y ser inagotables en explicarles el carácter de clase de este gobierno; hay que combatir la nefasta ilusión en el parlamento, en los tribunales y en las distintas reparticiones del aparato estatal.

Los obreros en huelga, cansados de legalidad, quierén pasar a acciones más decididas. Los estudiantes, a nivel nacional, responden al Gobierno y al Parlamento con marchas, mítines, funas, con neumáticos encendidos y enfrentamiento callejero. Los pescadores cortan el

tránsito y se enfrentan violentamente con la represión. Los secundarios populares, dando claras muestras de valor, se enfrentan sin miedo a la policía. La violencia es una ley histórica, las masas inevitablemente cumplen con ella.



Las luchas todavía son parciales, fragmentadas, casi sin dirección y además, duramente reprimidas. No obstante ello, demuestran que es posible desatar la protesta popular.

Las tareas de los revolucionarios consisten precisamente en unirse a las masas, organizarlas, movilizarlas y hacerlas conscientes de la necesidad de la demolición del viejo Estado burgués y la conquista del poder mediante la violencia revolucionaria para establecer una auténtica democracia; una nueva democracia que nos lleve ininterrumpidamente a la construcción de una sociedad socialista en Chile. Es la única forma de servir a la revolución proletaria mundial. Es imposible avanzar ni un milímetro sin esclarecer entre las masas este aspecto político fundamental.

Por ejemplo, el gobierno proimperialista de Lagos, quiere pasar a la historia como un gobierno que representa a un Estado políticamente independiente. Para ello se nos ha presentado la candidatura de Insulza a la Organización de Estados Americanos (OEA) como un verdadero desafío a la política exterior de la superpotencia norteamericana. Nada más falso. Debemos explicar que la política exterior del gobierno de la Concertación

va de la mano con la política exterior

yanqui. No existe candidato bueno a la OEA, no puede haberlo mientras este organismo sirva los intereses del imperialismo estadounidense. No es posible que quienes masacran niños, mujeres y ancianos en Irak, violan los derechos del pueblo, torturan y encarcelan, repentinamente, mediante la OEA, tengan buenas intenciones respecto de Haití. La OEA ha sido un vil cómplice de la política contrainsurgente yanqui para Latinoamérica. No es de extrañar que un ministro del Interior, como José Miguel Insulza, que ha ordenado y respaldado la acción represiva contra las luchas del pueblo en Chile, también lo haga a nivel continental como secretario general de la OEA proyanqui. Las masas latinoamericanas no tenemos nada que esperar de un socialista como Insulza, o de una OEA de "izquierda".

Los revolucionarios comunistas tenemos arduas tareas por enfrentar en el presente, pero sólo las masas, con la clase obrera y su partido a la cabeza, podrán hacer los cambios revolucionarios que se necesitan.

Populismos y modestas utopías

Al asumir Tabaré Vázquez la presidencia de Uruguay el pasado 1 de marzo, se planteó que Latinoamérica estaba dando un giro a la izquierda, completaba este cuadro las consignas de Hugo Chávez en Venezuela, que presentaban al socialismo de corte bolivariano como único sistema capaz de solucionar los problemas de América Latina. Esto, nos lleva a preguntarnos por las verdaderas intenciones "revolucionarias" de estos gobiernos.

¿Cuáles son los planteamientos que se esconden detrás de estos proyectos, que plantean "modestas utopías", es decir cambios pero sólo en un marco de sistema capitalista?

Lula Da Silva en Brasil, Nestor Kirchner en Argentina, Ricardo Lagos en Chile, Fidel Castro en Cuba, junto a Tabaré Vázquez y Hugo Chávez de Uruguay y Venezuela respectivamente tienen en común plantearse como gobiernos que desafían al imperialismo norteamericano y al sistema capitalista impulsado por éste.

Sin embargo, en la práctica sus proyectos no plantean ninguna transformación profunda del sistema. Es más, colaboran con éste, toda vez que engañan al pueblo planteando que sólo se puede aspirar a cambios dentro de este sistema, "hacen lo que es políticamente posible hacer". Y sin embargo, si miramos en profundidad la historia entenderemos que "lo posible" no tiene medida.

Lo cierto es que estos nada nuevos y desteñidos planteamientos disfrazados en algunos casos de revolucionarios alimentan la esperanza en el pueblo de la posibilidad de cambios profundos en el marco del sistema capitalista, cuando en realidad sólo lo perfeccionan engañando a las masas.

Chávez y su discurso antinorteamericano, disfrazado de antiimperialista no tiene ningún problema en negociar con los imperialismos menores como algunos europeos. La compra de armas a España es una muestra de esta cercanía. En visita a Latinoamérica, el presidente del gobierno español, José Luis Zapatero, se reunió prácticamente con todos estos gobernantes. Las multinacionales españolas desarrollaron una fuerte presencia en ramos como telecomunicaciones, electricidad, aviación, sector financiero, hotelería, pero casi siempre como parte de grupos integrados por bancos y multinacionales europeas o norteamericanas.

De una u otra forma y aunque no lo reconozcan todos estos gobiernos caben dentro de lo que se ha llamado el proyecto de la tercera vía, es decir una pretendida alternativa al capitalismo y al socialismo, con planteamientos de nacionalismo económico, la

añoranza del "estado bienestar", y con encendidos discursos populistas, pero crecientes prácticas social-fascistas. Necesario es, sin embargo, hacer una distinción entre los que apuestan por un capitalismo de Estado o "socialismo de mercado", con una profusa burguesía monopólica y burocrática en el poder (como Castro y Chávez) y los que sólo aspiran a implementar algunas políticas tendientes a una mayor, pero limitada, regulación del mercado (supuestamente libre), conservando intacto el aparato de Estado (dictadura conjunta de las distintas facciones de la gran burguesía y terratenientes) como Lagos y Kirchner, pero en un contexto de una galopante concentración monopólica y por lo tanto de un aparente predominio del programa económico de los sectores libremercaderistas. De ahí que su discurso anti-neoliberal no escondan más que una defensa de sus intereses, ya sea para consolidarse como burguesía burocrática o para satisfacer sus aspiraciones a constituirse en tal burguesía.

Lo más perjudicial de estos gobiernos y corrientes políticas afines, es que nos quieren hacer creer que es el único tipo (reformista y emparentado con la socialdemocracia europea) de socialismo posible, alcanzable ya sea por la vía electoral burguesa (los más moderados), o bien por medio del uso de las armas (los más radicaloides).

Lo cierto es que estos nada nuevos y desteñidos planteamientos disfrazados en algunos casos de revolucionarios alimentan la esperanza en el pueblo de la posibilidad de cambios profundos en el marco del sistema capitalista, cuando en realidad sólo lo perfeccionan engañando a las masas. Si bien hay sectores de masas que han apoyado



a estos gobiernos prontamente se desilusionan pues no ven satisfechas ni siquiera sus mínimas reivindicaciones. No debemos confundirnos, es fundamental desde una posición internacionalista, apoyar y solidarizar con las luchas de las masas obreras y populares latinoamericanas, más aún cuando estos gobiernos, lacayos de los imperialismos menores no tienen inconveniente en reprimir a sectores de masas que han transgredido o desbordado los límites impuestos por su política social-fascista, de ahí la importancia y necesidad de desenmascararlos y mostrar su verdadero rostro.

La lucha contra el imperialismo es indesligable de la lucha contra el revisionismo señalaba Lenin. Sólo la lucha de clases, expresada en violencia revolucionaria de masas, nos abre el camino para obtener verdaderas conquistas, avanzar hacia el socialismo y, sin interrupción mediante, transitar al comunismo. Nada se puede esperar de la burguesía burocrática y su demagogia supuestamente anti-imperialista. Sólo el proletariado, bajo la dirección de su partido, es la clase llamada a conducir una consecuente y resuelta lucha contra el imperialismo, rompiendo nuestra condición semicolonial, los resabios de semifeudalidad y llevar adelante los verdaderos procesos de transformación de la sociedad.

A PESAR DE LA CONCERTA Y DEL REVOLUCIONARISMO PEQUEÑO BURGUES SE REACTIVA EL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL EN LA USACH

Mínima fue la concurrencia de estudiantes de la USACH a las movilizaciones nacionales durante abril. Sin embargo, esta situación ha comenzado a cambiar y ya en la marcha hacia la concentración en el Parque Almagro, el 4 del presente mes, se hizo sentir con fuerza la presencia de los estudiantes de esta casa de estudios. Hay carreras paralizadas y otras están llevando adelante paros informativos. El lunes 2 de mayo, recién aparecieron los resultados del Fondo Solidario de Crédito Universitario. Al contrario de lo que había afirmado rectoría para este año, los catastros por carrera ya anuncian un fuerte déficit de crédito. La emergencia de esta última e injusta situación ha sido como echar pasto seco sobre la llama que con anterioridad se prendiera producto de la votación en el parlamento de la ley de financiamiento, atizando con ello el descontento estudiantil.

Desde el año pasado, sin embargo, la Federación de Estudiantes de la USACH, se ha visto nuevamente entram-



pada por las disputas hegemónicas estériles entre el radicalismo y los agentes del gobierno (juventudes de la concertación). Unos por demostrar que son más revolucionarios que cualquiera, los otros empeñados en conservar sus cargos. La consecuencia de esta situación fue la inicialmente débil respuesta del estudiantado frente a las movilizaciones convocadas contra la aprobación, por parte del parlamento, de la ley de financiamiento de la educación superior.

La lucha estudiantil... Otra de las luchas que está dando nuestro pueblo

No es extraño escuchar el prejuicio ampliamente arraigado que el movimiento estudiantil está en crisis; que los estudiantes ya no son los mismos de antes; que hoy existe un desinterés total de parte de los jóvenes, etc.

Sin embargo, pese a esa llamada "falta de conciencia juvenil" por los problemas de nuestra sociedad y los problemas que a nosotros mismos como jóvenes estudiantes nos competen, durante estos últimos días hemos podido apreciar constantes manifestaciones a lo largo de todo el país por distintos motivos, todos con un carácter justo, y como es de esperar, la respuesta de las autoridades es la represión por parte de carabineros.

En Valdivia, Concepción, Valparaíso, Arica, Iquique, Antofagasta, y Santiago las protestas estudiantiles han puesto de manifiesto nuestro descontento con las políticas privatizadoras de la educación, reflejadas en el actual proyecto de Ley de Financiamiento para la Educación Superior (falta sólo la aprobación del Presidente para su puesta en marcha), donde se nos deja fuera a los jóvenes pobres, hijos de obreros. Las consecuencias de estas movilizaciones fueron más de 300 estudiantes detenidos y golpeados por fuerzas especiales de carabineros, muchos de estos compañeros procesados judicialmente y otros obligados a realizar trabajos comunitarios como castigo. Es la acostumbrada respuesta del Gobierno de turno cuando el pueblo

se moviliza luchando por sus derechos. Contrasta con esta situación anteriormente descrita, el discurso del Gobierno acerca de su política en educación, que afirma ser un proyecto de ley solidario que permitirá que los estudiantes de educación superior de instituciones particulares acreditadas puedan acceder al beneficio del crédito universitario.

Falso, esta ley sólo le da la seguridad necesaria a banqueros y capital financiero para que puedan especular y seguir acumulando riquezas gracias al esfuerzo de nuestros padres. Los banqueros al invertir en créditos para la educación ya sabemos que lo harán sobre la base que se les garantice que las ganancias sean altas. Por lo tanto se podrá acceder a la educación, pero ¿a costa de qué?, a costa del endeudamiento de nosotros como estudiantes o de nuestros padres, a costa de tener sí o sí los recursos suficientes para ser buenos clientes en el mercado de la educación. Sin embargo, la otra clase de nuestra sociedad, la clase acomodada, podrá sin problemas acceder a la educación y continuar preparándose para las tareas que demanda la dominación y el ejercicio del poder sobre el pueblo y la clase.

Las últimas movilizaciones de carácter nacional concentraron sólo en Santiago a más de 10000 estudiantes, pero esta vez no éramos sólo estudiantes universitarios, sino también, se sumaron nuestros compañeros de Enseñan-

za Básica y Media y cesantes de Lota. Los secundarios movilizados por las alzas del pasaje escolar; nuestros compañeros cesantes de Lota del Sindicato Unión y Progreso (mujeres y hombres) exigían puestos dignos de trabajo y nosotros exigimos la anulación del actual proyecto de ley para el financiamiento de la educación superior. Pero todas estas demandas se unieron siendo una lucha común, una unión de clase exigiendo respuestas. En Arica, Iquique, Antofagasta, Concepción, Valparaíso, etc. las manifestaciones estudiantiles se realizaron con igual fuerza. La represión de parte de carabineros y sus fuerzas especiales, el guanaco, las lacrimógenas fueron nuevamente la respuesta del Gobierno.

Como saldo, más de 500 detenidos: universitarios, secundarios y cesantes que fueron fuertemente golpeados a palos, 'patás' y combos. Ante esto, la rabia de la clase oprimida crece cada vez más y se esperan nuevas movilizaciones y protestas estudiantiles con mayor fuerza aún. Manifestamos nuestro rechazo a las políticas de Gobierno dirigidas por el Imperialismo Norteamericano y llamamos a la protesta estudiantil popular para poner freno a la educación de mercado. Nuestra educación es un derecho y lo haremos valer mediante la lucha porque sabemos que es el único medio que nos dará respuesta.

EL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL EN EL PEDAGÓGICO SE REORGANIZA

A lo largo de la historia del movimiento estudiantil, nos hemos encontrado con distintos sectores reaccionarios pertenecientes a la gran burguesía (a su estado y sus instituciones), las cuales se han empeñado en liquidar todo tipo de organización que estorbe con sus planes y por supuesto con las políticas establecidas por el imperialismo.

Para hacer frente al gobierno yanqui de Lagos y a las injustas medidas que nos imponen, existe la gran necesidad en las masas populares de construir, bajo una orientación política correcta, los más diversos tipos de organizaciones.

De esta forma es que el ámbito universitario también necesita de una organización, la cual debe estar al servicio de las demandas estudiantiles y del pueblo en su conjunto, por lo tanto no se debe confiar en las organizaciones o corrientes que, soslayando el contenido político de la lucha, sólo responden a necesidades de carácter gremialista o inmediatistas, las cuales ya han confundido por muchos años, al movimiento estudiantil.

ción y votación de temas que influyan de forma directa e indirecta, en el ámbito de la educación. Bajo las ideas de co-gobierno, o sea gobierno de los tres estamentos (funcionarios, estudiantes y académicos) los estudiantes comenzaron a proclamar el "Claustro triestamental Valentín Letelier", de conseguir el co-gobierno, los estudiantes junto a los funcionarios ya no se verían sometidos ante los designios de los académicos, se les permitiría trabajar de forma democrática, y así formarían parte de las decisiones que se dictaran en la institución, y en cualquier tema en donde la institución tuviese que tomar una postura. El año 1998 se lleva a cabo el "Claustro triestamental Valentín Letelier" en donde

narios, era el mayor avance registrado en la historia reciente del movimiento estudiantil en el Pedagógico, por lo que aceptar e implementar esa resolución era un gran paso. Es así que los estudiantes del pedagógico deciden llevar a cabo las resoluciones tomadas en el claustro.

Después de dos años, o sea el año 2000, se pretende implementar las resoluciones del claustro triestamental Valentín Letelier, en donde se establecería un régimen triestamental de gobierno institucional.

El actual rector Raúl Navarro, encabezaba en ese entonces el grupo de académicos a favor de la implementación de los acuerdos establecidos en el claustro triestamental, por su parte los estudiantes se agrupaban junto a este sector de los académicos



Antecedentes históricos recientes de la lucha en el peda

Es así que el ex -Pedagógico ahora llamado UMCE (Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación) siente la necesidad de organizarse para tener una postura frente a las distintas contingencias (ya sean nacionales e internacionales), y de hacer valer el derecho de los estudiantes y funcionarios en lo que respecta a la participa-

se acuerda que la forma de gobierno en la universidad sería triestamental y los porcentajes de representación en las decisiones serían de un 60% para los académicos, 30% estudiantes y 10% los funcionarios. Los estudiantes junto a los funcionarios solo sumaban un 40%, por lo que, nuevamente los hacía quedar a merced, de lo que decidieran los académicos, pero en cuanto a la participación de estudiantes y funcio-

bajo la misma exigencia, y a la que sumaban, la renuncia del entonces rector, Jesús González (de Renovación Nacional) por negarse junto a la corporación de académicos (pertenecientes al ala más reaccionaria de la UMCE) a la implementación de dichas medidas.

El movimiento estudiantil actual del Pedagógico, aún recuerda la extensa

toma de cuatro meses, en la que se logró el cese del cargo del rector fascista Jesús González, toma que sin embargo, no logró la meta más difícil, que era llevar a cabo las medidas "democratizadoras" del claustro de 1998. La compleja y extenuante toma del 2000 trae como consecuencia la división inconciliable entre los grupos políticos que dirigían la Federación de ese entonces (J.J.C.C., ENU, Surda, etc...).

Esto trajo como consecuencia el quiebre de la institucionalidad estudiantil, es decir, el quiebre de la Federación y su consecuente dispersión y particularización en pequeños grupos, que llevan a cabo su activismo básicamente en sus respectivos departamentos de carreras. Esta suerte de caos es caldo de cultivo para los elementos trotskistas, anarquizantes y autonomistas que ejercen importante influencia en el sentido de desplegar su propaganda anti-orgánica, anti-autoridad, anti-vanguardia, que mantuvo durante extensos cuatro años, al movimiento estudiantil del pedagógico desarticulado y que actualmente pretende lo mismo con su accionar poco serio, ya que lleva a confundir a los estudiantes del pedagógico.

A partir del 29 de marzo del 2004 (fecha en la que se celebra el día del joven combatiente) y del violento ingreso de las fuerzas especiales de carabineros a las dependencias de la universidad, se retoman conversaciones entre estudiantes de los departamentos de distintas carreras, que concluyen en el llamado a claustro, convocado para la semana del 21 de mayo de ese mismo año, con el objeto de rearticular la Federación de Estudiantes, en éste claustro se tomarían resoluciones en cuanto a la orgánica que actualmente compone al Pedagógico, se insiste en la lucha por un gobierno triestamental y se retoma el tema de la evaluación docente.



Si la aspiración de los estudiantes del pedagógico es democratizar la institucionalidad, jamás deben perder de vista que las estrategias y tácticas coyunturalistas, pueden confundir al movimiento estudiantil.

La lucha en el peda durante este año

El panorama actual del movimiento estudiantil en el Pedagógico se ve enfrentado a problemáticas de carácter institucional en donde se le hacen acusaciones serias de malversación de fondos, en contra de un miembro del cuerpo directivo, perteneciente a la Dirección de Asuntos Estudiantiles (D.A.E.) cargo que es designado por el rector. Esto motiva la elaboración de un petitorio estudiantil que es dirigido al rector Raúl Navarro, se exige una respuesta para el día miércoles 13 de Abril, sobre el Co-gobierno en la D.A.E, la evaluación docente, se exige la cabeza del director de la D.A.E acusado de robo y malversación de fondos, se demanda Infraestructura para la Federación y un presupuesto

basado en las necesidades de recursos a beneficio del estudiantado y su organización. La respuesta no fue entregada el día requerido por lo que se comienza a planificar una movilización contra la D.A.E.

A esta situación particular, se le agrega la votación de la Ley de Financiamiento de Educación Superior, en donde nuevamente se demuestra que el gobierno junto a las entidades privadas responden sólo a los intereses de sus bolsillos imponiendo de forma arbitraria al estudiantado y sus familias una ley injusta. Con todos estos antecedentes, entre el día jueves 21 de abril y el día 22 de este mismo mes, 10 carreras se movilizan paralizando sus actividades frente a tal coyuntura.

Si la aspiración de los estudiantes del pedagógico es democratizar la institucionalidad, jamás deben perder de vista que las estrategias y tácticas coyunturalistas, pueden confundir al movimiento estudiantil. En este sentido, la lucha por co-gobierno sería una quimera sin gratuidad. La implementación de un co-gobierno sin gratuidad llevaría a que los estudiantes se hicieran cargo del agudo problema del financiamiento de la universidad. La democratización de la educación superior pasa por la democratización de su financiamiento. Así mismo si pierden de vista el carácter amplio de la lucha por el derecho a la educación junto a la clase obrera y el pueblo, que también son víctimas de las arbitrariedades del sistema capitalista, si este movimiento no se une a la protesta del conjunto del pueblo, desbordando la legalidad, será difícil conseguir verdaderos avances en la transformación revolucionaria de la sociedad. Sólo así es posible desarrollar la protesta contra este gobierno que administra y aplica las políticas imperialistas. Sólo de esta manera es posible hacerle frente a esta odiosa y opresiva dictadura burguesa encubierta ("democracia") que nos domina.

SURDA QUIERE PROLONGAR SEMANA MECHONA EN LA U. DE CHILE

El creciente descontento y preocupación de los estudiantes de la casa de Bello por la ley de financiamiento, se ha visto reflejada en su favorable participación en las movilizaciones. Sin embargo, la FECH, el máximo organismo estudiantil está en manos de la organización partidaria surDa. Consecuentes con su política de unidad y conciliación con la concerta, especialmente con el Partido Socialista, han apoyado decididamente un tibio acto cultural, como actividad central durante la



jornada de movilizaciones del miércoles 4 de mayo, en lugar de impulsar combativas movilizaciones. Ello se explica porque los surdos de la mesa directiva de la FECH están más interesados en desviar, aletargar y desmovilizar -como ha quedado patente en aquellas carreras donde ellos encabezan centros de alumnos- a la espera de alguna migaja electoral. Juegan a dos bandas, coqueteando con la concerta por un lado y pololeando con el revisionismo, por otro.

Los estudiantes dicen **No** a las alzas **¡LA LUCHA POR EL PASE ES OTRO ARGUMENTO PARA LA LUCHA DE CLASES!**

En el comienzo de este nuevo año, a las habituales luchas estudiantiles porteñas (créditos, becas), se les sumó otra, la que ataca directamente a los bolsillos de las familias populares.

Efectivamente, la pretendida imposición por parte del empresariado transportista del alza a las tarifas de locomoción colectiva de \$120 a \$ 150, y del valor de la tarjeta del pase escolar de \$4.000 a \$6.000, sumado al retiro de los beneficios de los estudiantes de la región, fueron los gatillantes para encender los ánimos de estudiantes. Años atrás estos beneficios se habían conseguido gracias a las movilizaciones de los estudiantes. El alza no dejó indiferente a nadie.

Valparaíso es la única región que tiene beneficios especiales estos consisten en: tarifa escolar de lunes a viernes hasta las 12:30, el día sábado hasta las 21:00 horas, domingos, festivos, enero y febrero se cancela la tarifa local de la zona.

La Movilización

El día 30 de marzo se iniciaron las protestas, llegando a siete manifestaciones hasta el 21 de abril. En estas protestas la represión ha sido severa dejando a 1.022 estudiantes detenidos, según cifras oficiales.

A estas movilizaciones también se han unido los cesantes de la región, para hacer un llamado de atención a la indiferencia expresada hasta hoy por el gobierno, hay que tomar en cuenta que Valparaíso es una de las regiones con las tasas de desempleo más altas del país.

El rol de los secundarios

Los estudiantes secundarios han radicalizado cada vez más sus protestas. Tempranamente la precariedad y carencias que

les afectan, los impulsan a bajar de los cerros y enfrentarse sin miedo a la represión. Esta situación ha generado un distanciamiento con los sectores reformistas que dirigen las federaciones de los universitarios, quienes tratan de controlar y contener las protestas de los secundarios. Mas allá de esta situación, solos o acompañados han protestado una y otra vez; preocupando sobremanera a las autoridades educacionales, entre otras razones, por el gran ausentismo escolar.

Los colegios reciben la subvención del estado según la asistencia diaria de los estudiantes.



Hoy, la lógica de acumulación capitalista del gran empresariado sustentada por el gobierno, carga todos los desajustes de la economía, sobre los hombros del pueblo, y así, alza tras alza de precios... los presupuestos familiares ya no resisten más los descarados aumentos que desde décadas afectan a los servicios básicos como el agua, la luz y el gas. Estas subidas contrastan con el estancamiento de los bajos sueldos y los altos niveles de cesantía que existen el país y en nuestra región.

"La cuestión esencial de toda revolución es la cuestión del poder estatal. Lenin explicó detalladamente y a fondo cómo la cuestión esencial de la revolución proletaria es la cuestión de la dictadura del proletariado. La dictadura del proletariado, establecida a través de la destrucción, por medios revolucionarios, del aparato estatal de la dictadura burguesa, es una alianza especial del proletariado con los campesinos y todos los demás trabajadores, es la continuación de la lucha de clases en otra forma y en nuevas condiciones, es una lucha obstinada, encaminada a aplastar la oposición de las clases explotadoras y a resistir la agresión exterior, a combatir las fuerzas y las tradiciones de la vieja sociedad; una lucha tanto sangrienta como sin sangre, violenta como pacífica, militar como económica, pedagógica como administrativa. Sin la dictadura del proletariado, sin la completa movilización del pueblo trabajador por la dictadura del proletariado en esos frentes para mantener estas luchas tenaces y persistentes, imposibles de evitar, no es posible el socialismo ni ninguna victoria del socialismo.

Lenin consideraba que para realizar la revolución proletaria, para realizar y consolidar la dictadura del proletariado tiene primordial importancia la creación por éste de un partido suyo, verdaderamente revolucionario, que haya roto por completo con el oportunismo, es decir, el partido comunista. Este partido debe estar armado con la teoría marxista del materialismo dialéctico e histórico; su programa consiste en organizar para la lucha de clases al proletariado y a todos los trabajadores oprimidos, en establecer la dominación del proletariado, en alcanzar a través del socialismo el objetivo final: el comunismo. Este partido debe tener estrecha ligazón con las masas, dedicar seria atención al espíritu creador de las masas que son las que hacen la historia; en el período en que se realiza la revolución, el partido debe apoyarse sólidamente en las masas; en el período en que se lleva a cabo la edificación del socialismo y del comunismo, el partido también tiene que apoyarse con fuerza en las masas."

Fragmento de: ¡VIVA EL LENINISMO!
Con motivo del nonagésimo aniversario del nacimiento de V. I. Lenin.
Por la redacción de la revista Hongqi (Bandera Roja)
China. 16 de abril de 1960.

Y POR ESO...

!!!SINDICATO UNIÓN Y PROGRESO!!!

La mañana del miércoles 13 de abril llega a Santiago el Sindicato de cesantes Unión y Progreso de Lota (la comuna con la más alta tasa de cesantía del país). Aún no sale el sol en la capital cuando debe recibir a 41 adultos y doce niños pertenecientes a esta organización.

Rostros cansados por el viaje y principalmente por que ellos ya llevan meses luchando por conseguir trabajos dignos y estables, esa es su consigna. Y para conseguirla se tomaron la plaza de armas de su ciudad y realizaron una huelga de hambre, la que depusieron poco antes de venir a Santiago; ellos viajan a la capital por que en Lota las respuestas fueron siempre negativas.



Los lotinos movilizados

Un pequeño grupo de lotinos se libró casi ileso de las fuerzas especiales de carabineros, un puñado de hombres y mujeres, ¿qué pasará cuándo el pueblo en su conjunto esté dispuesto a enfrentar sin miedo a la represión?

El año 1997 las minas de carbón de Lota se cierran, dejando en la cesantía a hombres y mujeres trabajadores, que hasta entonces alimentaban a sus familias gracias a su trabajo en el mineral. Esta es la situación que afecta desde hace años a miles de cesantes de la cuenca carbonífera en el golfo de Arauco.

Este grupo de hombres y mujeres sufridos, desde entonces han debido sacrificar los mejores años de su vida en trabajos mal pagados, inestables, y que les da pan para el día, pero inestabilidad para el futuro, desperdiciando su juventud y su salud por sueldos miserables.

El Sindicato Unión y Progreso se crea como una forma de dar respuesta a la precariedad de la situación que día a día los aqueja. Se tomaron la plaza de armas de Lota y organizaron una olla común, la ayuda no se hizo esperar, feriantes y comerciantes de la zona, personas que conocen muy bien la situación de los lotinos cesantes han colaborado activamente con el sindicato; sus familias, sus amigos, sus hermanos están pasando por la misma situación que viven los compañeros del Sindicato Unión y Progreso. La solidaridad de clase se manifiesta diariamente.

Reuniones más, reuniones menos, no hay respuestas satisfactorias para el Sindicato, hay que dar un paso más allá: huelga de hambre. A

dos de ellos llegan a los centros de salud por que sus cuerpos no resisten; pese al riesgo que la huelga de hambre significa, el gobierno regional sigue negando los puestos de trabajo.

Es entonces cuando deciden viajar a Santiago, parten la noche del martes 12 de abril. La mañana del miércoles Santiago los recibe. Están dispuestos a todo, a dormir en la calle, a enfrentarse a los pacos, a lo que sea necesario por lograr el trabajo que buscan.

Una vez en Santiago consiguen alojarse en una universidad, con el apoyo de algunos estudiantes. Su presencia mueve a más universitarios a apoyar su estadía por medio de alimentos, ropa, permisos, visitas, entrevistas, en fin, todo lo que está a la mano para apoyar al Sindicato.

Llama la atención la fuerza, el coraje y la decisión de este grupo de hombres y mujeres, al momento de marchar, gritar, protestar..., nada los detiene. Todos los problemas que se dan a nivel interno en su organización en la calle se olvidan, hay que demostrar la unidad que refleja su nombre, tienen la convicción de que la unión hace la fuerza.

Es así como el día miércoles 20, una semana después de su llegada a Santiago, los cesantes de Lota encabezan una de las marchas de universitarios que salen a la calle protestando por la nueva Ley de Financiamiento. Universitarios, secundarios y cesantes se reúnen en la Alameda con un mismo objetivo, luchar por defender los derechos del pueblo; pero son los cesantes los que demuestran mayor firmeza y coraje para enfrentar a las fuerzas re-

Saldo: dos detenidos, pese al intento de carabineros de subir prácticamente a todo el Sindicato a las micros. Forcejeos, tirones, combos, patadas, palos, todo sirve para librarse de los pacos.

Un pequeño grupo de lotinos se libró casi ileso de las fuerzas especiales de carabineros, un puñado de hombres y mujeres, ¿qué pasará cuándo el pueblo en su conjunto esté dispuesto a enfrentar sin miedo a la represión?

La lucha de clases evidencia las contradicciones

Pasan los días y la respuesta sigue siendo negativa, la indignación es general, la rabia, y el coraje aumentan, la opinión de todos se refleja en lo que nos dicen algunos de los socios '¿¿por qué ellos pueden tener todo y nosotros, que sólo luchamos por un trabajo, no lo tenemos...??' ..., "nosotros sabemos que en Chile hay plata, ellos tienen dinero, todos los días hablan de millones de dólares, Estados Unidos, de Japón..., ¿y los pobres dónde están?, pero ellos se hacen los sordos, pero pa' que no se hagan los sordos hay que meterles boche...".

Sólo luchando el pueblo consigue nuevas conquistas, las movilizaciones pacíficas son aplaudidas por las autoridades, pero para lograr lo que se busca se necesita radicalizar, se necesitan movilizaciones violentas.

Hay temas centrales que el Sindicato tiene claros: en Chile existen pobres porque existen ricos, en Chile hay unos pocos que lo tienen todo, y muchos que no tienen nada. Otra idea que se hace evidente es que sólo luchando el pueblo consigue nuevas conquistas, las movilizaciones pacíficas son aplaudidas por las autoridades, pero para lograr lo que se busca se necesita radicalizar, se necesitan movilizaciones violentas, y el Sindicato está dispuesto a llevarlas adelante.

Se hace evidente la contradicción entre ricos y pobres, entre la gran burguesía y el proletariado, entre



Marcha de estudiantes universitarios y cesantes de Lota, en Santiago

no tienen nada que perder, salvo sus cadenas.

Se hace evidente también que esta contradicción no se resuelve pacíficamente, que la gran burguesía no va a soltar ni un pedazo de pan si no es por la presión que ejerza el pueblo. Y el pueblo, saturado de abusos está dispuesto a ser violento, lo cree necesario.

Panorama actual

Al cierre de esta edición, pese al coraje de los miembros del Sindicato, la respuesta aún no era satisfactoria. Algunos de los compañeros han desistido, otros persisten. Las mujeres que aún quedan dan muestras de sacrificio y unión dignas de elogio; el cansancio, el desánimo, la confusión no es suficiente para dejar abandonado el trabajo realizado, saben que es probable que dejen Santiago sin los puestos que vinieron a buscar, pero también saben que de esta experiencia han logrado importantes lecciones. Los hombres que quedan por su parte siguen apoyándose entre sí, subiéndose el ánimo unos a otros. Comprenden que los fracasos son transitorios, son momentos y no necesariamente una condición dada para siempre.

Han reconocido su propia fortaleza, han evidenciado que el Estado no está al servicio de los pobres, han comprobado que las promesas de los candidatos a alcaldes, al parlamento o a la presidencia no se cumplirán para los pobres.

Ya no confían en las autoridades. Esas que ayer, mientras estaban en campaña electoral, estuvieron dispuestas a saludar de beso a las mujeres lotinas, prometiendo maravillas,

y que hoy dan la espalda y levantan calumnias para desprestigiar la justa lucha por el derecho al trabajo.

La autoridad de Lota compró votos, amenazó al pueblo con despedir de los programas de empleo del gobierno a las mujeres que no trabajaban por la campaña o no votaban por el actual alcalde. Además de eso prometió maravillas, hizo de todo para permanecer en el sillón desde el cual sigue explotando al lotino y a la lotina. No tiene vergüenza alguna. Y no sólo desconfían de la autoridad de Lota, también desconfían del presidente de la República, también ven en él sólo promesas por un voto más.

La fuerza de este Sindicato está en sus miembros, está en los hombres que estuvieron dispuestos a arriesgar todo en la calle, está en las mujeres que vencieron el temor y apostaron a la unidad del Sindicato, está en las madres y padres que dejaron a su familia en Lota, que dejaron a sus esposos, esposas e hijos en busca de un trabajo digno para todos ellos. Santiago una vez más recibió a un grupo de luchadores.

La fuerza del sindicato está en su UNION que, a pesar de vueltas y revueltas, se ha conseguido. La fuerza del sindicato son los hombres y mujeres que lo integran, los que se quedaron y también los que justificadamente se fueron. La fuerza del Sindicato está en las personas que honestamente creen que la unión hace la fuerza.

Queremos saludar a todos ellos, e invitar a aprender del camino que han recorrido, de los errores, los fracasos. Estas experiencias de lucha nos enseñan a ser más fuertes precisamente cuando logramos reconocer qué es lo que está sobrando y qué es lo que hace falta.

Nueva Democracia se enorgullece de poder aprender de este puñado de luchadores, de estos hombres y mujeres sufridos, pero valientes, con coraje.

¡¡¡¡Y POR ESO...

SINDICATO UNIÓN Y PROGRESO!!!!

“Cada cual conoce ahora que dondequiera que exista una convulsión revolucionaria debe haber alguna necesidad social en el fondo, que las instituciones viciadas impiden sea satisfecha. La necesidad no puede ser muchas veces expresada con la precisa violencia para otorgarle un éxito inmediato, pero cualquier tentativa de represión por la fuerza la hará cada vez más potente, hasta que consiga hacerla romper sus trabas. Si hemos sido derrotados entonces, no tenemos nada más que hacer que empezar otra vez desde el principio.”

(F. Engels, *Revolución y Contrarrevolución en Alemania*. 1851)



Sindicato Unión y Progreso ¿EN QUÉ TERMINÓ TODO...?

Luego de 15 días en Santiago el viaje no permitió conseguir lo que inicialmente se buscaba: trabajo. Sin embargo, no fue un viaje en vano, como se podría pensar a primera vista.

Con el viaje a Santiago salieron a la luz algunas situaciones irregulares que estaban sucediendo en el Sindicato Unión y Progreso de Lota. Los dirigentes lejos de estar al servicio del pueblo, al servicio del Sindicato, estaban al servicio de sus propios bolsillos, los que llenaban día a día con los tarreos y con las colectas de comida y ropa que se realizaban a nombre de la organización, pero a beneficio personal.

Ellos nunca rindieron cuenta a la asamblea, nunca informaron claramente el avance de las negociaciones -las que realizaron con extrema irresponsabilidad-; al momento de enfrentarse a carabineros se escondían como ratas enviando delante a los hombres y mujeres que no tuvieron ningún temor de luchar por su derecho al trabajo.

Los hechos fueron evidenciando que detrás del discurso de sacrificio y entrega de los dirigentes se escondía una realidad de mentiras, matonaje y robo. Pero el Sindicato dijo ¡basta!

Los socios enfrentaron a los dirigentes, ellos fueron desenmascarados de tal forma que ningún argumento les sirvió para mantenerse a cubierto de sus fechorías. Cobardemente se fueron de Santiago sin dar una sola explicación, huyeron nuevamente.

Esta vez las platas se administraron correctamente, el ánimo general era de unidad, todos sabían lo que sucedería el próximo día, todos sabían con qué se contaba y con qué no. En el ambiente había una mezcla extraña de desilusión, pena y traición, por un lado; y por otro, alivio y satisfacción. El Sindicato se rearma sobre nuevas bases, sobre una nueva Unidad, pero en esta unidad ya se sabe quién es quién.

Y así se supo que ERNESTO CARILLO y BORIS BAHAMONDES ex dirigentes del Sindicato Unión y Progreso son unos traidores, ladrones y sospechosos mercenarios.

La fuerza de las organizaciones reside en sus miembros y en cómo los dirigentes conduzcan esa fuerza. Una organización es más que su líder;

un sindicato es más que su presidente; y por ello, en toda organización en donde su dirigencia sea corrupta, deshonesto o irresponsable, ésta merece ser depuesta para poner en su lugar a personas honestas y honradas, verdaderamente dispuestas a servir de todo corazón al pueblo; a los mejores miembros dentro de sus filas, dispuestos al sacrificio, que no se vanaglorian por el trabajo realizado y que por sobre todo confían en la fuerza de las masas. Una organización necesita dirigentes y estos no nacen de la nada, surgen de la lucha. Repetimos, nadie nace dirigente, un dirigente aprende a serlo, paso a paso, con el apoyo, el control y la vigilancia de sus propios compañeros.

Convencidos de que las masas hacen la historia:

FUERZA COMPAÑEROS PARA LAS NUEVAS TAREAS QUE ENFRENTARÁN COMO ORGANIZACIÓN.

LAS ORGANIZACIONES DEL PUEBLO MERECEAN A LA CABEZA DE ELLAS A LOS MEJORES DE SUS FILAS.

LA CLASE OBRERA NO NECESITA DE LA BURGUESÍA Y SUS INSTITUCIONES

Como obreros y obreras que somos, sentimos en carne propia, la necesidad urgente de cambiar de raíz nuestras actuales condiciones de vida y de trabajo. Nuestra situación se hace cada día más insostenible. Si hacemos un balance sobre el estado en que nos encontramos, como trabajadores, veremos claramente que los resultados van de mal en peor. Las pérdidas son mayores que las ganancias.

La actual sociedad chilena en que vivimos no nos favorece para nada. Ni a nosotros ni a ningún otro trabajador de este país. Desde mucho antes de nacer, para poder sobrevivir nos vemos obligados a nadar eternamente cuesta arriba como los salmones que van a su muerte. Siempre en contra de la corriente que nos oponen (y nos imponen) desde el poder, desde arriba, nuestros principales enemigos de clase: el imperialismo yanqui y la gran burguesía chilena.

Así, de esta manera, toda nuestra vida se resume en trabajar, más y más, con jornadas interminables, arriesgando nuestra salud y nuestra vida, viviendo con el alma en un hilo sin saber que será de nosotros y de nuestras familias cuando perdamos el empleo, o cuando nos volvamos viejos. Para la gran mayoría de nosotros, todos estos sacrificios y padecimientos, jamás se convierten en progreso, en una vida próspera, relajada y feliz.

El origen o las causas de todos nuestros padecimientos y penurias no se encuentran, como creen algunos compañeros y compañeras, en "la mala suerte", en "un castigo del cielo" o en un "fatal destino" de quienes pertenecemos a la clase obrera. Tampoco en la basura ideológica que venden la burguesía y el imperialismo acerca de que somos "flojos". Basura que compra la pequeña burguesía e incluso sectores de los propios trabajadores. Todos sabemos que esto último, es una gran mentira, con todo el trabajo que nos cuesta

ganar salarios miserables que nunca alcanzan para cubrir nuestras necesidades (ni siquiera si llegan a aumentar).

¿Cuáles son las causas verdaderas de nuestras miserias?

La clave de la producción capitalista: la fuerza de trabajo asalariada

En la sociedad capitalista que vivimos, todo se mide con dinero. El dinero ha sido convertido por la burguesía en el dios supremo del universo y nos llama a que lo adoremos. De acuerdo a la idea burguesa el dinero lo compra todo, es omnipotente y omnipresente. Para obtenerlo se necesita transformar todo lo que existe en mercancía, en algo que se pueda vender y comprar. ¡Vender caro y comprar barato! es el lema del capitalista. El propio dinero se constituye en la mercadería más cotizada en esta sociedad capitalista y su precio es el interés del tanto por ciento. No es casual entonces que el repugnante y vil usurero o prestamista se convierta en un personaje importante, respetable y poderoso cuando se instala con un banco. No debemos olvidar que grandes tiendas como Falabella, Ripley y Almacenes París han instalado bancos para vender el dinero saqueado por décadas a los trabajadores chilenos en "cómodas cuotas mensuales".

Y nosotros, los obreros y obreras chilenas ¿qué tenemos para vender, en esta sociedad capitalista, para obtener el dinero que nos permita subsistir y progresar? De todo lo poco o nada que tenemos, solo hay una sola cosa que es lo más valioso para el capitalista y esto, no es ni más ni menos que nuestro trabajo, o más precisamente nuestra "fuerza de trabajo". Nosotros no necesitamos a la burguesía, pero ella si nos necesita como proletariado y nos necesita con urgencia

Las grandes tiendas como Falabella, Ripley y Almacenes París han instalado bancos para vender el dinero saqueado por décadas a los trabajadores chilenos en "cómodas cuotas mensuales".



Sin embargo, la burguesía se asegura de que los precios de nuestro trabajo se mantengan bajos manteniendo un stock permanente y abundante de obreros cesantes en cada país. Jamás en la sociedad capitalista podrá resolverse el problema de la cesantía y de los bajos salarios (con ellos el fin de la pobreza) porque ellos forman parte de la actual estructura económica, es parte indisoluble del sistema burgués. Por ello cualquier promesa o afirmación, de los políticos que buscan votos, de terminar con estas plagas que azotan a la clase obrera y al pueblo chileno no son otra cosa que descaradas mentiras sin ninguna base científica ¡pura demagogia para engatusar incautos!

Compañeros y compañeras de clase, debemos acabar de una vez por todas con este sistema de explotación permanente que nos aplasta y nos mata manteniéndonos en una eterna agonía. Dejemos de financiar con nuestro

trabajo la gran vida que se dan los parásitos burgueses y sus familias. Que todas las riquezas que producimos sirvan para mejorar la vida del pueblo trabajador para solucionar definitivamente nuestros problemas de alimentación, salud, vivienda, educación, trabajo, etc.

Las elecciones no sirven, la lucha revolucionaria sí

Nuestros problemas no se solucionan con votos. Con votos lo único que podemos lograr es darle legitimidad y

Nuestros problemas no se solucionan con votos, lo único que podemos lograr es darle legitimidad y respetabilidad a este sistema que nos asfixia dándole una apariencia "democrática".

¿Cuál es el secreto encerrado en este urgente interés?

El dueño de cada industria en la que se fabrica un producto, como por ejemplo ropa (confecciones), antes de vender una camisa hecha necesita primero comprar las materias primas, tela, hilo, botones y las máquinas para procesarlas. Hasta ese momento, todo va bien. Todo está preparado, todo está en su punto. Ahora es necesario iniciar la producción de camisas. El patrón da la orden de comenzar ¿qué pasa? No pasa nada, todo es silencio, no se escucha el ruido de las máquinas ¿qué pasa? Faltan los trabajadores, hombres o mujeres, activos ante las máquinas transformando la materia prima en mercadería para la venta.

Es precisamente aquí donde está la clave de la producción industrial ¡en el trabajo humano! El burgués entonces necesita comprarnos nuestra fuerza de trabajo. Necesita comprar el trabajo esforzado de nuestras hinchadas y maltratadas manos, ¡sin eso el patrón no es nada! ¡no puede llegar a ser rico! sin nosotros no es nada, somos nosotros quienes lo alimentamos, a él y a su familia.

El patrón trabajando solo, con su máquina, lograría, utilizando su propia fuerza de trabajo, una producción muy limitada con ganancias escasas. Si embarca en la empresa a su familia subiría la producción y sus ganancias pero jamás lograrían obtener una gran riqueza, pero además estarían obligados a producir más, aumentando la cantidad de horas de trabajo y aumentando el ritmo de su producción, para ir más lejos, vivirían esclavizados en su ambición, como un tornillo más de la máquina, con jornadas agotadoras con muy pocas horas de descanso, sin tiempo para divertirse, para estudiar para dedicarlo a su crecimiento personal. En estas condiciones de vida y de trabajo, este burgués solo sería un pequeño-burgués perpetuo que jamás podría tener la oportunidad de liberarse del trabajo manual y llegar a convertirse en un gran burgués multimillonario.

Para liberarse de este destino, el capitalista compra obra de mano, compra fuerza de trabajo ajena, compra la fuerza de nuestros brazos y de nuestras manos. De esta forma el burgués nos endosa a los proletarios una vida embrutecedora como animales de trabajo a su servicio. El patrón y su familia se salvan hundiéndonos a nosotros. Se salvan a costa nuestra.

La "mercadería" fuerza de trabajo

El precio que paga el burgués por nuestra fuerza de trabajo, por "nuestra mercadería" se llama salario. Esta "mercadería", como cualquier otra mercadería que se transa en el mercado capitalista se guía por la ley de "la oferta y la demanda". Su valor (el salario) baja cuando hay más abundancia de oferta, es decir cuando hay más abundancia de obreros

respetabilidad a este sistema que nos asfixia dándole una apariencia "democrática". Con votos elevamos a la categoría de "respetables" a un puñado de patanes, políticos burgueses, pequeño burgueses o traidores a los trabajadores que lo único que buscan es aferrarse como lapas a cargos con sueldos millonarios dentro del aparato del Estado burgués. Este es otro tipo de parásitos que poco o nada solucionan. Son sólo palabras y promesas, nada más. El que no crea que se lo pregunte a sus padres y a sus abuelos. Por ese camino se llega a donde estamos ahora.

Nuestros problemas se solucionan de otra forma. El camino fácil, el de los votos para que otros resuelvan nuestros problemas, en verdad no resuelve nada. La dura es que si no asumimos nuestros propios problemas nadie lo hará por nosotros. La solución está en nuestras manos, está en nuestra lucha. Luchar, luchar y luchar ese es nuestro destino como clase obrera y es el destino de todos los trabajadores chilenos. Si queremos ir hacia delante, hacia nuestra liberación, éste es el camino verdadero, por ello los patrones, los políticos, las autoridades y el imperialismo yanqui siempre están insistiendo que es un mal camino (¡malo para ellos por supuesto!) y que nos apartemos de él.

Tenemos que convertirnos en clase revolucionaria y colocarnos a la cabeza de la lucha revolucionaria del pueblo para derrocar al imperialismo norteamericano y a la gran burguesía que nos oprime. La lucha nos exige más sacrificios de los que ahora hacemos, pero son sacrificios necesarios. El pueblo chileno necesita con urgencia un Estado y un gobierno revolucionario de Nueva Democracia. ¡Por avanzar en esa dirección hoy debemos luchar por levantar comités revolucionarios, limpios de todo tipo de dirigentes oportunistas, apatronados, amarillos o traidores, dirigidos por obreros y obreros honestos, sencillos, trabajadores y muy amados a las bases, preocupados por movilizarlos constantemente

Cansados de que las ganancias de los patronos no lleguen a los bolsillos de los trabajadores: **SINDICATO NUMERO 2 DE SOPROLE EN HUELGA LEGAL.**

El sindicato N° 2 de Soprole se encuentra desde el día 6 de abril en una huelga indefinida con un respaldo de un 98%. De los 314 trabajadores que componen el sindicato, sólo 6 estuvieron de acuerdo con la propuesta hecha por la patronal de Soprole en la Negociación Colectiva que hace más de un mes presentaron a la empresa.

Soprole, perteneciente a Fonterra, de capitales neocelandeses, es una de las empresas con mayor presencia en el mercado nacional llegando a tener utilidades en los últimos tres años por más de 21 mil millones de pesos. Es por este motivo que los trabajadores de Soprole reclaman un justo reajuste en sus salarios, una bonificación de las horas nocturnas y un recargo legal de las horas extraordinarias, entre otras exigencias.

En la fábrica, ubicada en Avenida Jorge Alessandri 10800, Barrio Industrial Lo Chena, Comuna de San Bernardo, existen 2 plantas donde trabajan alrededor de 800 trabajadores de Soprole más 600 trabajadores de empresas externas (concesionarias). De ellos se encuentran sindicalizados alrededor de 560 trabajadores agrupados en tres sindicatos, dentro de los cuales el sindicato N°2 es el más numeroso con 314 personas.

En el sistema capitalista la empresa es de todos al momento de producir, pero no es de todos al momento de repartir las ganancias.

Pero los que se llevan todas las ganancias hacen todo lo posible por no ceder ni un peso a los trabajadores, burlando varias veces el Código del Trabajo y ejerciendo prácticas antisindicales. Un ejemplo de ello es que como el sindicato se encuentra en huelga, la empresa está incapacitada de contratar más personal, pero los patronos pisotean los derechos de los trabajadores y cada día traen a más trabajadores, sin contrato y con precarias condiciones laborales. Además para los que se quedan trabajando en las plantas la sobrecarga de trabajo llega incluso a turnos de 12 horas, y todo ello para mantener una falsa imagen y demostrar al país que la producción no se ve afectada y que en Soprole no pasa nada.

Las prácticas antisindicales han sido una de las armas que han ocupado los dueños de Soprole para callar y adoctrinar a sus trabajadores. Bajo la lógica de 'metas' y 'trabajo en equipo' van despidiendo cada vez a más gente, pues un trabajo que podían hacer 10 personas, los patronos bajo sobrecarga laboral y chicoteo permanente logran que el mismo trabajo lo realicen 8 personas, explotándolas aún más obligándolas a trabajar por las otras dos que se fueron, sin otro fin que aumentar los beneficios para los dueños y reducir los costos de producción.

Ha llegado a tanto la sinvergüenzura que los patronos llevan a la gente a las Termas de Cauquenes o al Cajón del Maipo por un fin de semana para convencerlos de que "Soprole es lo máximo", que "yo puedo dar más", que "todos nos ponemos la camiseta por la empresa", que "Soprole somos todos", que "subamos ese cerro y seamos felices apoyándonos unos con otros y llegando a la cima",

pero al momento de ceder a los trabajadores, de 'dar más' por los trabajadores, los patronos nos voltcan la espalda. Así vemos como en Soprole se les trata de engañar aparentando que la empresa es de todos al momento de producir, pero no es de todos al momento de repartir las ganancias.

Es tanta la ceguera de la empresa en cumplir con sus metas de producción que ciertos controles de calidad que debían hacerlo trabajadores que hoy están en huelga, lo están haciendo estudiantes en práctica, que a pesar de tener preparación académica no están preparados para realizar esos trabajos. Por ejemplo los controles de calidad se hacen menos que antes y algunos controles en línea no se están haciendo. Eso ha provocado que se tengan que botar muchos productos, y los que están saliendo no se sabe hasta que punto han cumplido los controles de calidad, entonces no da seguridad que el producto esté 100% bueno.

La lucha da lo que los empresarios y las leyes burguesas niegan

La falsa imagen de los patronos desde hace tiempo que está siendo cuestionada por sus trabajadores. Las grandes campañas solidarias como los aportes que hace una vez al año a la Teletón, no son nada con el aumento de ventas que reciben en ese periodo y es más bien vista como una forma de publicidad por la empresa. Lo mismo pasa con los yogures que regalan al Hogar de Cristo y otras instituciones que no son nada más que productos a punto de expirar que quedaron fuera de los canales de venta.

Mientras los patronos están apostando al desgaste del movimiento sindical, los ánimos de movilización son muy buenos y los trabajadores no se piensan dar por vencidos tan luego y menos terminar con las manos vacías. Ya agotando las batallas legales y las instancias formales, que la experiencia demuestra que no siempre dan resultado, los trabajadores de Soprole están dispuestos a pasar a adoptar formas de lucha más drásticas y llegar a otras instancias de movilización para ser escuchados, convencidos de que la lucha da lo que los empresarios, el Estado y las leyes burguesas niegan.

Los patronos pisotean los derechos de los trabajadores y cada día traen a más trabajadores, sin contrato y con precarias condiciones laborales y para los que se quedan trabajando en las plantas, la sobrecarga de trabajo llega incluso a turnos de 12 horas.

Esperando que la organización de los trabajadores logre doblar la mano de los patronos, les saluda Nueva Democracia.

Buscan mejorar sus condiciones laborales

Operadores de Telemarketing se van a huelga

Desde el 30 de marzo el Sindicato Único de la empresa Su Partner, ubicado en la ciudad de Valparaíso, se encuentra en huelga legal. Su Partner es una empresa de Telemarketing en donde la transnacional mexicana TELMEX es dueña del 50% de la filial chilena. En la empresa chilena poseen tecnología de punta, cuyo principal instrumento es un servidor predictivo, éste cuenta con una base de datos que envía sin interrupción los mensajes telefónicos, los operadores trabajan 6 horas diarias y tienen 20 minutos de descanso. El Presidente del Sindicato explicó que la situación anterior ha llevado a tener unos altos niveles de stress entre los operarios.

El conflicto

El objetivo del conflicto es mejorar un contrato colectivo vigente, esto incluye mejorar las condicio-

nes de aguinaldo, retenciones, bonos y asignaciones.

Dentro de los 150 operadores con que cuenta la empresa 80 son mujeres y seis de ellas están embarazadas. El sindicato está conformado por 75 trabajadores, y todos se encuentran en huelga. Los dueños han estado sacando fotos, grabando y tomando los nombres de los trabajadores que se encuentran protestando en las afueras de la empresa. Para quebrar la huelga los patrones están ofreciendo más plata en el bono de término de conflicto, aprovechando la angustia de los trabajadores al no recibir su sueldo.

El papel de los medios

Se han tratado de comunicar con medios como Canal 13 y Televisión Nacional, para dar a conocer sus justas demandas, sin embargo estos canales en ningún caso escapan a ser instrumentos de la

clase burguesa y en este caso responden directamente a la burguesía internacional. Los periodistas les han señalado que no pueden cubrir movilizaciones de la empresa TELMEX pues son auspiciadores en ambos canales. Por supuesto que la "búsqueda de la verdad noticiosa y la entrega de información a la población" es un gran engaño.

El rol de la CUT

Al consultar al presidente por el apoyo de la CUT, señaló que el Presidente Regional, Francisco Araya se presentó al comienzo de la huelga, les prometió todo su apoyo, pero jamás volvió, dejando una vez más en evidencia que la CUT no responde a los intereses de los trabajadores, y por ende está lejos de ser una organización que luche por los intereses de los trabajadores ni mucho menos del proletariado chileno.

"Todos estamos de acuerdo en que nuestra tarea es organizar la lucha de clases del proletariado. ¿Pero qué es la lucha de clases? Cuando los obreros de una determinada fábrica, de un gremio determinado, inician una lucha contra su patrono, o sus patronos, ¿es eso lucha de clases? No; eso es tan sólo un débil comienzo. La lucha de los obreros se convierte en lucha de clases, sólo cuando los representantes de vanguardia de toda la clase obrera de un país tienen conciencia de la unidad de la clase obrera y emprenden la lucha, no contra un patrono aislado, sino contra *toda la clase* capitalista y contra el gobierno que apoya a esta clase. Sólo cuando cada obrero tiene conciencia de ser parte de toda la clase obrera, cuando en su pequeña lucha cotidiana contra un patrono o un funcionario ve la lucha contra la burguesía y contra el gobierno en pleno, sólo entonces su lucha se transforma en lucha de clases. "Toda lucha de clases es lucha política", esta conocida frase de Marx no debe interpretarse en el sentido en que toda lucha de los obreros contra los patronos *es siempre* lucha política. Hay que interpretarla en el sentido de que la lucha de los obreros contra los capitalistas necesariamente *se convierte* en lucha política a medida que se convierte en *lucha de clases*."

V.I. Lenin, Nuestra tarea inmediata, 1899



"Cada golpe del martillo golpea al enemigo" afiche de la Unión soviética, 1920

El carácter reaccionario de la religión católica

"La religión es el suspiro de la criatura agobiada por la desgracia, el alma de un mundo sin corazón, del mismo modo que es el espíritu de una época sin espíritu. Es un opio para el pueblo" Marx

El mes de Abril y Mayo está marcado, entre otras cosas, por el tema de la muerte del Papa, la posterior elección de su sucesor y las características del nuevo gobernante de la Iglesia Católica. Dicha situación cobra importancia si consideramos que el pueblo chileno en su mayoría se dice católico o practica directamente el culto de dicha religión.

El censo de 2002 contempló nueve opciones en la pregunta sobre religión, ampliando así el número de alternativas respecto a los censos anteriores. Los resultados obtenidos indican que el 70% de los habitantes de quince años o más se declaró católico; el 15,1% evangélico; el 4,4% se identificó con otra religión o credo, y el 8,3% dijo no tener religión, ser ateo o agnóstico.

Dada la importancia del tema en cuestión concluimos que es necesario dar cuenta de cual ha sido el papel de la religión en la historia para abordar el tema puntual de la elección de un nuevo Papa.

La religión en la historia

La religión surge en un momento del devenir de la sociedad humana, por lo tanto, es una creación histórica. En la cual la idea de Dios no es si no un fetiche o ídolo en el cual se han depositado los anhelos, esperanzas, y virtudes de la humanidad.

La religión nace en comunidades con una economía de subsistencia en transición y posterior consolidación de una sociedad de clases. Esto lo evidencia el que toda religión posee un clero o mediadores entre Dios como fetiche y las masas. Es decir, ya existe una división del trabajo entre quienes dirigen (intelectualmente) y quienes acatan o producen materialmente.

terialmente.

La religión aparece como resultado de la impotencia del hombre primitivo para hacer frente a los fenómenos de la naturaleza, los cuales eran vistos como terribles e incomprensibles para él. El ruego a un Dios no es si no el llanto y la súplica por aplacar estas fuerzas ciegas incontenibles. Este ruego, sin embargo, a un ídolo para aplacar las fuerzas de la naturaleza le llevó a desarrollar una representación falsa acerca de la realidad. A pensar que una conciencia superior determina el orden material, de la naturaleza y sus fenómenos.

Antes de la actual religión monoteísta cuya creencia gira en torno a la idea de un solo Dios cuya presencia es universal y trascendente, existía el politeísmo que postulaba el credo de múltiples dioses, es así como en Grecia existían dioses de la guerra, del amor, de los vientos, etc. Sin embargo, previo a estas dos expresiones de religión existía el animismo o la fe en una multiplicidad de espíritus que anidaban en todas las cosas. De esta manera, las religiones han cambiado acorde cambia la sociedad, es decir, las formas y modos en que se produce, las nuevas relaciones con el mundo material llevó a una nueva interpretación del mundo a través de los tiempos, por lo tanto, es el ser social o las condiciones materiales de una sociedad dada las que determinan el surgimiento de tal imagen. Es así como Feuerbach en su texto "La esencia del cristianismo" nos dirá:

"Los dioses homéricos comen y beben, es decir, beber y comer es un placer divino. La fortaleza corporal es una propiedad de los dioses homéricos: Zeus es el dios más fuerte. ¿Por qué? Porque la fortaleza corporal en y por sí misma aparecía como algo señorial, divino. La virtud de la guerra era para los antiguos germanos la virtud más alta Por esta razón también era su

dios supremo el dios de la guerra: Odín"

En síntesis la religión surgió como

una interpretación y representación de la realidad que sirvió las más de las veces a los poderosos para oprimir a las masas en la historia. En torno a la religión han existido movimientos progresistas como el movimiento herético o alzamientos campesinos inspirados en la fe como los de Thomas Münzer en Alemania, sin embargo, todos estos movimientos carecían de un proyecto de sociedad, siendo la mayoría de las veces sólo contestatarios o espontáneos o reformistas.

La religión moderna ha estado ligada al poder y a la ideología burguesa siendo uno de los complementos espirituales para provocar manse dumbre y enajenación, postulando el conformismo o el aceptar la explotación con la esperanza de un futuro diferente después de la muerte. Señala Lenin que "las raíces de la religión moderna están profundamente ancladas en la opresión social de las masas trabajadoras y en su aparente impotencia frente a la fuerza ciega del capitalismo, que cada día y cada hora causa al pueblo trabajador sufrimientos y torturas mil veces más horribles que los causados por acontecimientos excepcionales tales como la guerra, los terremotos, etc."

Por lo tanto, toda religión es una ideología o una representación o explicación engañosa de la realidad que ha permanecido como medio de opresión de clase, pues, toda religión aleja al hombre del conocimiento de las verdaderas leyes de la naturaleza y la sociedad o de cuales son las reales causas de la explotación. De esta manera, es el complemento celeste de la opresión de una clase sobre otra. "La religión es una de las formas de opresión espiritual que gravita por doquier sobre las masas populares, abrumadas por el trabajo incesante en bien de otros, por la pobreza y la privación" afirmaba Lenin.

La elección de un nuevo Papa

En los últimos años sólo ha quedado patente el carácter reaccionario de la Iglesia Católica, por cuanto cualquier iniciativa de apertura sólo ha estado en función de no ir perdiendo base de sustentación (feligreses) e ir enfrentando a los movimientos políticos organizados. Así ocurrió con el Concilio Vaticano II cuya propuesta de acercamiento a los pobres se hace en el contexto de luchas de pueblos por su liberación nacional, la revolución cubana el 59 y movilizaciones de masas como mayo del '68 en París, etc. Es decir, la Iglesia



desarrolla una apertura en función de ir canalizando todo posible desborde por parte del movimiento popular. Esto es aplicable incluso a la denominada Teología de Liberación, movimiento que generó un ala izquierda y progresista al interior de la iglesia, pero que no fue capaz de romper con la curia romana quedando supeditada al poder central para luego ser desmantelada dado "los nuevos tiempos" en donde ya no era necesario presentar una postura de este tipo. Para muestra el antiguo cardenal y ahora Papa Ratzinger fue un ferviente colaborador con el Concilio Vaticano II.

En Síntesis, los cambios que han ocurrido al interior de la Iglesia, como el restar poder resolutivo al Sínodo de obispos, a las conferencias nacionales episcopales, a las continentales de obispos y en general a las comunidades eclesíásticas de base tiene por fin el ir centralizando el mando, establecer una iglesia piramidal con un poder absoluto centrado en el Papa, para generar un instrumento que se ligue al Estado Burgués y de esa manera mantener la explotación y pauperización de las masas

¡¡Sólo el desarrollo de la ciencia del proletariado, del materialismo dialéctico y de la ideología del proletariado podrá oponer a la actual ideología burguesa un proyecto de sociedad, como es el socialista!!



A LOS 135 AÑOS DEL NACIMIENTO DE V. I. LENIN

(22 de Abril de 1870)

V. I. Lenin fue un hombre de importancia trascendental para el proletariado mundial y los pueblos oprimidos en general. Bajo su dirección el proletariado logró tomarse el poder y construir un estado de nuevo tipo, un hecho sin parangón en la historia de la humanidad. La genialidad de Lenin radica en que elevó el marxismo a nueva etapa. Su comprensión profunda de la ciencia del proletariado, la aplicación y el desarrollo íntegro de ésta a la nueva realidad mundial, se expresaron no solo en la correcta caracterización de la nueva etapa del capitalismo en el siglo XX, el Imperialismo; sino que también en el desarrollo teórico-práctico del tipo de organización que debe alcanzar el proletariado para tumbar el poder burgués; bajo su dirección nació el primer partido que encarnó los intereses del proletariado y guió a los pobres y oprimidos en su conjunto; el primer partido proletario verdaderamente revolucionario, el partido bolchevique. Fue este partido el que dirigió la revolución de Octubre, primera revolución auténticamente proletaria, que realizó la dictadura del proletariado, y demostró el papel que corresponde a la clase obrera en el sistema actual, iniciando una nueva época en la historia, la época de "la revolución proletaria mundial". Dentro de la cual nos desarrollamos en la actualidad.

El proletariado, los campesinos, los pobres, los intelectuales progresistas, los estudiantes, y las nacionalidades oprimidas en Rusia llevaban décadas luchando contra el Zarismo, este era un movimiento en ascenso, que se expresaba en organizaciones y asociaciones de lucha cada vez más sólidas, tales como los soviets, los sindicatos, y los más diversos partidos democráticos y "socialistas". El movimiento revolucionario en Rusia estaba a punto de dar el gran golpe contra el Zar. Bajo este contexto Lenin advierte los peligros que significan para la revolución aquellas organizaciones oportunistas y revisionistas que bajo el falso disfraz de "revolucionarios" defienden los intereses de la gran burguesía. La dirección revisionista en la revolución significa sepultar todas las luchas que el proletariado y el pueblo han desarrollado y de este modo, conceder el ascenso de la burguesía al poder. El revisionismo (marxismo tergiversado a conveniencia del burgués) fue un enemigo que se encontraba enquistado en el seno del movimiento obrero ruso, Lenin y el partido bolchevique tuvieron que dar una gran lucha por la dirección auténticamente revolucionaria del movimiento obrero. Toda lucha y todo avance hacia la conquista del poder por el proletariado ruso, fue a la vez una lucha contra el revisionismo. Más adelante, con el triunfo de la revolución de Octubre en 1917, Lenin se esforzó porque el movimiento comunista internacional fuera un movimiento auténticamente revolucionario, desarrolló lucha contra aquellos representantes del revisionismo internacional, y formó la III Internacional o Internacional Comunista.

El éxito de la revolución de Octubre y la formación de la III Internacional, sirvieron para que el comunismo se propagara por todo el orbe, enarbolando el papel revolucionario que tiene en la historia el proletariado y los pueblos oprimidos del mundo.

El conocimiento extraordinario y profundo de la obra de Marx, su capacidad para aplicar el marxismo a la situación económica y política de Rusia de aquel tiempo, su fe ardiente e inquebrantable en el triunfo de la clase obrera, su formidable talento organizador, todo esto, convirtió a Lenin en el dirigente indiscutible de los marxistas y proletarios de Rusia y el mundo.

A los 135 años del nacimiento de Lenin, saludamos a este gran hombre que glorificó el marxismo, y lo hizo pasar a nueva etapa, que personificó los intereses del proletariado en su conjunto y le dio dirección revolucionaria. Sostenemos la vigencia de los planteamientos de Lenin, porque consideramos que son verdades universales, que no pierden actualidad, mientras nos encontremos bajo este sistema del capital. Llamamos a todos los revolucionarios honestos a seguir la huella de Lenin, y a trabajar como profesionales de la revolución.

«Es ridículo hablar de que la situación ha cambiado y de que estamos en otro período; ninguna situación, por "gris y pacífica" que sea, como tampoco ningún período de "decaimiento del espíritu revolucionario", excluye la obligatoriedad de trabajar por la creación de una organización de combate; ni de llevar a cabo la agitación política; es más: precisamente en tales circunstancias y en tales períodos es especialmente necesario el trabajo indicado, porque en los momentos de explosiones ya es tarde para crear una organización; la organización tiene que estar ya lista para poder desarrollar inmediatamente su actividad.»

¡VIVAN LOS PUEBLOS QUE LUCHAN!
¡LUCHA A MUERTE
AL PELIGRO FASCISTA!



Con motivo del 60 aniversario
de la derrota del nazi-fascismo.

La Unión de Revolucionarios Comunistas saluda y conmemora el triunfo del Ejército Rojo, dirigido por el camarada Stalin, contra la horda nazi-fascista.

Hace, sesenta años, un 1° de mayo, flameó la bandera roja con la hoz y el martillo, en uno de los baluartes del nazismo alemán.

Tras más de cuatro años de convocar inmensos sacrificios a las masas soviéticas, la Gran Guerra Patria, alcanzaba la victoria.

Los comunistas del mundo entero celebraron llenos de júbilo aquel día en que se aniquilaba la brutal dictadura fascista alemana representante de los intereses de los grandes propietarios terratenientes, financieros e industriales.